
                                                                                                                             

 

 Consiglio di Municipio 2 

 
VERBALE N. 72 
GT/fl 
 

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 18 DICEMBRE 2018 
 
Il Consiglio di Municipio 2, regolarmente convocato con lettera del 14 dicembre 2018 – P.G. 554321/2018, 
si riunisce in seduta di prima convocazione, presso la sede del Consiglio di Municipio 2 - viale Zara 98/100 
alle ore 20.00 di martedì 18 dicembre 2018 per la trattazione dell’ordine del giorno di cui alla susseguente 
pagina 2. 
 

CONSIGLIERI IN CARICA 
 

 
PISCINA SAMUELE Presidente Municipio LUPPI LAURA Consigliere 

SORRENTINO CARLO Presidente Consiglio MAMMINO ANTONY “ 

ARBIZZONI DAVIDE Consigliere MCGRATH CAROLE LYNN “ 

AZZARONE VALENTINA “ NAVA MARZIO “ 

CALIGARIS DIONIGI CARLO “ NOVARESI FULVIO PIERLUIGI “ 

CANINO ANTONIO “ PERAZZI ALICE JAHIRA “ 

CAPOBIANCO MICHELINA “ PIZZI MARCO “ 

CAPRA PIERGIORGIO “ PROGETTO CHRISTIAN  “ 

CAPUANO ERSILIA “ PROIETTI ALBERTO “ 

CIULLINI ALBERTO “ ROVINA LUIGI “ 

COLANTUONI LUIGI “ RUGGERI ALESSIO “ 

DELEIDI CHIARA “ SBLENDIDO VITTORIA “ 

DE RIVA LUCA “ TORRENTE ELIO “ 

GALBUSERA LUIGI “ TRUPPO RICCARDO “ 

GANDOLFI GIULIO “   

LOCANTO SALVATORE “   

LOCATELLI SIMONE “   

 
Fatto eseguire l’appello nominale dal Segretario verbalizzante, il Presidente del Consiglio di Municipio Carlo 
Sorrentino, che assume la presidenza, accerta che risultano assenti all’appello i Consiglieri: Canino, 
Capuano (entra in aula alle ore 20.24), Colantuoni (entra in aula alle ore 21.00), Gandolfi, Locatelli, Novaresi 
(entra in aula alle ore 20.15).  
 
Il Presidente Sorrentino, accertato il numero legale degli intervenuti, dichiara aperta la seduta alle ore 
20.06. 
 
 



ORDINE DEL GIORNO 
 
1. Espressione del parere in merito al programma triennale delle opere pubbliche 2019-2021. 

Immediatamente eseguibile. 
 

DOCUMENTI ALLEGATI 
 

A. Interrogazione presentata dal Con. Ciullini. 

B. Interrogazione presentata dal Cons. Capra. 

C. Proposta di deliberazione di cui al p. 1 all’o.d.g. 

D. Ordine del giorno presentato dal Cons. Proietti su “PTOP 2019-2021”. 

E. Emendamento alla proposta di deliberazione di cui al p.1 all’o.d.g. presentato dai Conss. Capuano, 
Deleidi, Proietti. 

F. Emendamento alla proposta di deliberazione di cui al p.1 all’o.d.g. presentato dalla Cons. Deleidi. 

G. Emendamento alla proposta di deliberazione di cui al p.1 all’o.d.g. presentato dai Conss. Truppo, Capra, 
Perazzi, Rovina, Progetto. 

 
COMUNICAZIONI VARIE 

_______________________________________________________________________________________ 

 
Il Pres. Sorrentino dichiara aperta la seduta e dà la parola ai Consiglieri che ne hanno fatto richiesta. 
 
Cons. Torrente: considerando che fra meno di due settimane è Natale augura a tutti un buon Natale e buon 
anno. Ha ricevuto una mail dal banco alimentare ed estende il ringraziamento a tutti coloro che hanno 
partecipato alla raccolta. 
 
Cons. Proietti: augura buone feste a tutti. Si impegnerà per cercare di migliorare e lavorare di più sui 
contenuti e meno sulla polemica che non serve ai cittadini. Ricorda i due consiglieri deceduti quest’anno. 
 
Cons. Ciullini: voleva scusarsi con l’aula, con il Pres. Sorrentino, con il Cons. Colantuoni e i cittadini che 
erano presenti nella scorsa seduta del Consiglio perché in un paio di occasioni ha avuto un atteggiamento 
non consono all’aula. Resta convinto delle sue ragioni, ma ciò non lo giustificava nel superare certi limiti. 
Presenta un’interrogazione (All. A). 
 
Cons. McGrath: coglie l’occasione per fare gli auguri a tutti. Comunica che la ex Direttrice dell’Area 
Municipio 2, Elena Sala, ha avuto un secondo figlio, Filippo. 
 
Cons. Novaresi: si unisce al coro degli auguri. Ricorda che la Regione Lombardia ha lasciato allo Stato 
centrale 54 miliardi di euro residuo fiscale e entro la fine dell’anno altri 2 per un totale di 56 miliardi.  
 
Ass. Nava: ricorda l’iniziativa della rappresentazione del Comitato di Precotto sul tema della prima guerra 
mondiale. Lo spettacolo è stato molto bello e lungo e ha pensato di dare il consiglio di trasmetterlo alle 
nuove generazioni. Sarà sua cura sponsorizzare questo spettacolo. 
 
Cons. Mammino: ringrazia il Cons. Torrente per il suo pensiero e il Pres. Piscina per l’omaggio. E’ contento 
che ci siano molte iniziative a tema natalizio promosse dal Municipio come quelle svolte presso la Stazione 
centrale. È contento che sia stato colto il suo suggerimento in merito al calendario del Municipio 2. 
 
Cons. Deleidi: si unisce ai ringraziamenti al Pres. Piscina e al Cons. Torrente e augura a tutti buon Natale. 
Chiede un minuto di silenzio per Antonio Megalizzi, giornalista italiano morto a Strasburgo in un attentato. 
Insieme al Cons. Locatelli è rimasta basita dal fatto che oggi non è possibile trattare la proposta di delibera 
in merito al CUS perché due Consiglieri, Conss. Capra e Truppo, non hanno risposto rispetto alla richiesta di 
inserirlo nell’o.d.g. di questa sera. 



 
Cons. Truppo: ringrazia il Pres. Piscina e il Cons. Torrente. Si unisce alla richiesta di un minuto di silenzio. 
Rispetto l’intervento che lo ha preceduto non risponde perché non capisce di cosa si stia parlando. 
 

Cons. Capra: ricorda i due Consiglieri deceduti, Barbara Benedini e Alessandro Bonora, ringrazia il Cons. 
Torrente e il Pres. Piscina. Rivolge un pensiero a tutte le persone rimaste vittime a Strasburgo, ma chiede di 
ricordare anche i Consiglieri mancati. Presenta un’interrogazione rivolta al Presidente del Consiglio, al 
Presidente del Municipio e al Sindaco Sala affinché diano risposte scritte su come si sono svolte le ultime 
seduta della Commissione Territorio di cui è Vicepresidente (All. B). 
 
Pres. Piscina: ringrazia il Cons. Torrente e rinnova gli auguri di buon Natale e buon anno. Ricorda i 
Consiglieri deceduti che erano prima di tutto due grandi amici. Per quanto riguarda via Stresa sa che è stato 
presentato un progetto al Comune di Milano che ha ottenuto parere favorevole dalla Commissione 
paesaggistica per un palazzo di 23 piani. In merito al calendario del Municipio 2 si è vista la partecipazione 
di molti cittadini e sono state scelte 12 fotografie che rappresentano un po’ tutti i quartieri. Spera che 
anche l’anno prossimo si possa rinnovare l’iniziativa.  
 
Il Presidente Sorrentino alle ore 20.35 sospende la seduta per osservare un minuto di silenzio per le vittime 
di Strasburgo. 
Il Presidente Sorrentino alle ore 20.36 dichiara ripresa la seduta. 
 
Pres. Sorrentino: do la risposta in aula, come è facoltà, all’interrogazione così da evitare i 30 giorni visto 

anche le pause natalizie. Mi si chiede se il Presidente del Consiglio ha titolo di convocare nonché presiedere 

una Commissione istruttoria. Sì, glielo confermo Consigliere Capra, mentre su quanto riguarda di verificare 

la legittimità delle procedure eseguite chiaramente girerò agli uffici questa eventuale richiesta. Mi preme 

solamente specificarle che sono stato sia il Presidente, insomma ho presieduto, la Commissione e anche 

verbalizzante e i verbali sono stati consegnati entrambi entro 24 ore agli Organi competenti. Chiaramente è 

facoltà del Presidente Piscina e del Sindaco Sala rispondere in un altro momento. 

 

Il Presidente Sorrentino nomina come scrutatori le Conss. Deleidi, Luppi, Perazzi e come sostituto il Cons. 

Proietti. 

PUNTO N. 1 ALL’O.D.G. 

 

OGGETTO: ESPRESSIONE DEL PARERE IN MERITO AL PROGRAMMA TRIENNALE DELLE OPERE PUBBLICHE 
2019-2021. IMMEDIATAMENTE ESEGUIBILE. 
_______________________________________________________________________________________ 
Il Presidente Sorrentino invita il Consiglio a trattare l’argomento in oggetto. 
 
Pres. Sorrentino: informa che in merito al p. 1 all’o.d.g. gli emendamenti n. 4 e 5 sono stati accettati e 
quindi non saranno votati.  
 
Cons. Ruggeri: chiede se gli emendamenti della Cons. Sblendido siano legittimi. 
 
Pres. Sorrentino: procederemo a verifica. 
 

Pres. Piscina: presenta la proposta di deliberazione in oggetto (All. C) 
 
Cons. Proietti: il Presidente Piscina ha sottolineato alcune criticità che ci sono e si dovrebbe approfondire 
per capire cosa non ha funzionato. E’ curioso di capire la novità lessicale sulla scelta “non favorevole” al 



posto di “contrario”. Ritira l’emendamento n. 10 e presenta un ordine del giorno legato agli istituti 
scolastici (All. D). 
 
Pres. Sorrentino: con il ritiro dell’emendamento n. 10 decadono i sub-emendamenti della Cons. 
Capobianco e del Cons. Novaresi. 
 
Cons. Ciullini: il parere sul PTO è uno dei più difficili da affrontare per i Municipi. Sicuramente il documento 
odierno, rispetto al passato, è più leggibile. Questo non vuol dire nascondere le mancanze, ma è necessario 
capire le modifiche subentrate negli ultimi due anni come ad esempio la modifica della legge sui bandi. 
 
Cons. Mammino: riallacciandosi alle parole del Presidente Piscina aggiunge che pur essendo vero che le 
risorse sono limitate, ma in questo libro dei sogni sono stati inseriti dei lavori non prioritari come la 
riapertura dei navigli. 
 
Pres. Sorrentino: segnala che non può accettare i sub-emendamenti presentati dalla Cons. Sblendido 
perché aggiungono un nuovo punto. Rispetto a quanto segnalato dal Cons Ruggeri, gli emendamento della 
Cons. Sblendido non indicano il punto ove inserire le modifiche e quindi non sono ammissibili. 

 
Emendamento n. 1 Soppressivo 

 

La Cons. Capuano espone l’emendamento in oggetto (All. E) 
 
Cons. Proietti: appoggia l’emendamento che ha anche firmato. E’ importante specificare quali sono le 
priorità del Municipio e se si vuole essere propositivi bisogna esserlo da entrambe le parti. 
 
Pres. Piscina: esprime parere negativo, perché di 7 o 8 progettazioni richieste il Municipio 2 non ha mai 
avuto risposte. 
 
Dichiarazione di voto sull’emendamento n. 1 (All. E) 
 

Cons. Ciullini: il Gruppo SinistraXMilano voterà favorevolmente perché è importante tenere aperta la 
discussione. 

 
Il Pres. Sorrentino pone in votazione l’emendamento All. E. 
 
Sono presenti in aula il Presidente del Municipio Piscina e i seguenti n. 27 Consiglieri: 
Arbizzoni, Azzarone, Caligaris, Capobianco, Capra, Capuano, Ciullini, Colantuoni, Deleidi, De Riva, Galbusera, 
Locanto, Luppi, Mammino, McGrath, Nava, Novaresi, Perazzi, Pizzi, Progetto, Proietti, Rovina, Ruggeri, 
Sblendido, Sorrentino, Torrente, Truppo. 
Sono assenti i seguenti n. 3 Consiglieri: Canino, Gandolfi, Locatelli. 
 
Al riscontro dei voti (scrutatori i Consiglieri: Deleidi, Luppi, Perazzi), raggiunge il seguente esito: 
Presenti: n. 28 – Astenuti: n. 2 (Progetto, Sblendido) – Votanti: n. 26 – Voti favorevoli: n. 7 – Voti contrari: n. 
19 (Arbizzoni, Caligaris, Capobianco, Capra, Colantuoni, De Riva, Locanto, Luppi, Mammino, Nava, Novaresi, 
Perazzi, Piscina, Pizzi, Rovina, Ruggeri, Sorrentino, Torrente, Truppo) 

 
Emendamento n. 2 Soppressivo 

 

La Cons. Capuano espone l’emendamento in oggetto (All. F) 
 
Cons Ciullini: questo emendamento era collegato all’emendamento precedente. Ritiene corretto quanto 
detto dalla Cons. Deleidi perché il testo della delibera è contradditorio.  



 

Pres. Piscina: esprime parere negativo e suggerisce di leggere il verbale della Conferenza dei Presidenti con 
le dichiarazioni dell’Ass. Rabaiotti. 

 
Il Pres. Sorrentino pone in votazione l’emendamento All. F. 
 
Sono presenti in aula il Presidente del Municipio Piscina e i seguenti n. 27 Consiglieri: 
Arbizzoni, Azzarone, Caligaris, Capobianco, Capra, Capuano, Ciullini, Colantuoni, Deleidi, De Riva, Galbusera, 
Locanto, Luppi, Mammino, McGrath, Nava, Novaresi, Perazzi, Pizzi, Progetto, Proietti, Rovina, Ruggeri, 
Sblendido, Sorrentino, Torrente, Truppo. 
Sono assenti i seguenti n. 3 Consiglieri: Canino, Gandolfi, Locatelli. 
 
Al riscontro dei voti (scrutatori i Consiglieri: Deleidi, Luppi, Perazzi), raggiunge il seguente esito: 
Presenti: n. 28 – Astenuti: n. 4 (Perazzi, Progetto, Rovina, Sblendido) – Votanti: n. 24 – Voti favorevoli: n. 7 – 
Voti contrari: n. 17 (Arbizzoni, Caligaris, Capobianco, Capra, Colantuoni, De Riva, Locanto, Luppi, Mammino, 
Nava, Novaresi, Piscina, Pizzi, Ruggeri, Sorrentino, Torrente, Truppo) 

 
Cons. Deleidi: ritira l’emendamento soppressivo n. 3. 
 
Emendamento n. 6 Aggiuntivo 

 

Il Cons. Truppo espone l’emendamento in oggetto (All. G) 
 
Cons. Proietti: non ritiene corretto questo emendamento perché si afferma che il Municipio 2 non è stato 
coinvolto, ma il Presidente Piscina ha rappresentato formalmente il Municipio 2 nell’incontro pubblico e vi 
è stata anche una Commissione alla presenza dell’Assessore Granelli. È superfluo inserire queste 
affermazioni nel PTOP. 
 
Cons. Mammino: in linea di massima è favorevole a questo emendamento, anche perché la riapertura dei 
Navigli è stata inserita nel PTOP quando si è ancora in fase di discussione. Il Municipio 2 deve essere 
coinvolto e consultato in maniera formale. 
 
Cons. Deleidi: non trova il tono dell’emendamento adatto all’ambito istituzionale. Ricorda che il Presidente 
Piscina è stato invitato formalmente all’incontro pubblico dove ha anche preso parola. È stata svolta una 
Commissione insieme all’Assessore Granelli che ha dato piena disponibilità a confrontarsi con il Municipio. 
Lavoriamo seriamente sul tema in Commissione e come Municipio. 
 
Cons. Torrente: il Gruppo di Milano Popolare sottoscrive l’emendamento. Al di là della disponibilità a 
parole dell’Assessore il Comune sta procedendo, anche se sostengono di voler colloquiare. 
 
Cons. Perazzi: questo emendamento nasce dal fatto che il Municipio 2 non è mai stato coinvolto sul 
progetto dei Navigli. Il fatto che il Presidente Piscina fosse stato invitato non cambia nulla, perché il non 
rappresenta l’intero il Consiglio. È stata presentata una mozione dove si manifesta la contrarietà e si chiede 
un referendum municipale sul tema. L’emendamento chiede che tra le motivazioni della contrarietà al 
PTOP venga inserito anche questo. 
 

Cons. Colantuoni: ringrazia chi ha proposto l’emendamento perché pone un tema importante anche in 
merito agli importi stanziati. Per come è scritto l’emendamento però non si capisce la contrarietà alla 
riapertura, ma si evince solo il fatto che non si è stati coinvolti. 
 



Cons. Perazzi: per replica. Non è stata inserita nell’emendamento la contrarietà del Municipio 2 alla 
riapertura perché non possiamo saperlo visto che il Consiglio non ha ancora avuto modo di esprimersi sul 
tema. 
 
Dichiarazioni di voto sull’emendamento n. 6 aggiuntivo  

 
Cons. Ciullini: il Gruppo SinistraXMilano voterà contraria perché dal punto di vista amministrativo viene 
inserita una voce con appostato 0 al prossimo anno e poi cifre successive perché questa è la modalità con 
cui ogni P.A. può inserire ipotesi di progetto. A oggi il progetto non esiste. Quando ci sarà l’esecutivo i 
Municipi e il Consiglio Comunale saranno coinvolti, fino a quel momento nessuno può esprimersi. Ritenere 
che la riapertura del naviglio riguardi solo il Municipio 2 è un’affermazione miope. 
Cons. Colantuoni: per come è redatto l’emendamento può essere male interpretato. Voterà contrario 
perché sul contenuto si sarebbe aspettato più decisione. La delibera anche senza emendamento 
raggiungerebbe comunque l’obbiettivo dei proponenti esprimendo parere contrario sul PTOP in generale. 
Cons. Truppo: favorevole all’emendamento. Il dibattito pubblico è una procedura formalizzata a livello 
legislativo non rispettate dall’Amministrazione centrale. Le istituzioni del territorio devono essere 
coinvolte. Il primo tratto del cantiere, dalle parole del Sindaco Sala, è quello di Melchiorre Gioia, quindi il 
progetto riguarda il Municipio 2. 
Cons. Deleidi: il gruppo Partito Democratico è contrario. L’emendamento è scritto male. Non si parla 
neanche di che tipo di coinvolgimento il Municipio 2 vorrebbe.  
Cons. Torrente: voterà a favore dell’emendamento. Il progetto non sarà esecutivo, ma il progetto c’è e sta 
andando avanti. Proprio ieri il Comune di Milano ha chiesto un finanziamento di 50 milioni di euro a 
Regione Lombardia per il finanziamento del progetto. 
Cons. Mammino: personalmente è favorevole all’emendamento. Si parla di un tratto molto importante per 
il Municipio. Coglie l’invito della Cons. Deleidi di lavorare più seriamente facendo presente che insieme al 
Cons. Truppo il Gruppo Forza Italia ha già iniziato a raccogliere firme per l’indizione di un referendum sul 
tema.  
Cons. Capra: era importante far rilevare che nel PTOP ci fosse questo punto e che ci fosse una contrarietà 
alla riapertura dei navigli. Vogliamo avere la consultazione del popolo tramite referendum. 
Cons. Sblendido: voterà contrario all’emendamento perché è favorevole alla riapertura dei navigli. Sono 
stati fatti incontri con i cittadini e anche in Municipio si è svolta una Commissione. 
Cons. Perazzi: il Gruppo Movimento 5 Stelle è favorevole. Ricorda all’aula che il voto è libero e non accetta 
giudizi sulle votazioni del Movimento.  
 
Il Pres. Sorrentino pone in votazione l’emendamento All. G. 
 
Sono presenti in aula il Presidente del Municipio Piscina e i seguenti n. 27 Consiglieri: 
Arbizzoni, Azzarone, Caligaris, Capobianco, Capra, Capuano, Ciullini, Colantuoni, Deleidi, De Riva, Galbusera, 
Locanto, Luppi, Mammino, McGrath, Nava, Novaresi, Perazzi, Pizzi, Progetto, Proietti, Rovina, Ruggeri, 
Sblendido, Sorrentino, Torrente, Truppo. 
Sono assenti i seguenti n. 3 Consiglieri: Canino, Gandolfi, Locatelli. 
 
Al riscontro dei voti (scrutatori i Consiglieri: Deleidi, Luppi, Perazzi), raggiunge il seguente esito: 
Presenti: n. 28 – Votanti: n. 28 – Voti favorevoli: n. 13 – Voti contrari: n. 15 (Arbizzoni, Azzarone, 
Capobianco, Capuano, Ciullini, Colantuoni, Deleidi, De Riva, Galbusera, McGrath, Novaresi, Proietti, Ruggeri, 
Sblendido, Sorrentino) 

 
Dichiarazioni di voto sulla proposta di deliberazione di cui all’oggetto come modificata dagli emendamenti.  

 
Cons Proietti: apprezza che il Consiglio abbia approfondito il tema dei navigli almeno sulla modalità. In ogni 
caso SinistraXMilano voterà contrario alla delibera. 
 



Cons. Deleidi: il Gruppo Partito Democratico voterà contrario. Rimangono basiti dal fatto che in 
maggioranza non c’è una visione chiara su un tema importante come la riapertura dei navigli.  
Cons. Torrente: voterà favorevole il parere negativo sul PTOP. Ricorda che alcune delle opere riproposte 
per il 2019 erano già state richieste da molti anni. Il Comune centrale fa piovere dall’alto le cose senza tener 
conto delle proposte municipali. 
Cons. Truppo: è d’accordo con la Cons. Deleidi che è assurdo che la maggioranza non abbia ancora le idee 
chiare su un tema importante come la riapertura dei navigli. È importante essere coinvolti nel dibattito. 
Voterà favorevole al parere negativo per spirito di responsabilità. 
Cons. Capra: voterà favorevole per mero spirito di responsabilità anche se respingere l’emendamento sui 
navigli lascia perplessi. Spera che chi ha ancora idee poco chiare presto se le chiarisca.  
Cons. Mammino: voteremo favorevolmente al parere non favorevole. È evidente che un PTOP che inserisce 
la riapertura dei navigli con queste modalità non si può che essere contrari. 
 
Il Presidente Sorrentino pone in votazione il documento in oggetto, nel testo che si allega, risultante dagli 
emendamenti approvati. 
 
Risultano presenti in aula  il Presidente del Municipio Piscina e i seguenti n. 27 Consiglieri: 
Arbizzoni, Azzarone, Caligaris, Capobianco, Capuano, Capra, Ciullini, Colantuoni, Deleidi, De Riva, Galbusera, 
Locanto, Luppi, Mammino, McGrath, Nava, Novaresi, Perazzi, Pizzi, Progetto, Proietti, Rovina, Ruggeri, 
Sblendido, Sorrentino, Torrente, Truppo.  
Risultano assenti i seguenti n. 3 Consiglieri: Canino, Gandolfi, Locatelli. 
 
Al riscontro dei voti (scrutatori i Consiglieri: Deleidi, Luppi, Perazzi), raggiunge il seguente esito: 
Presenti: n. 28  – Votanti: n. 28 – Voti favorevoli: n. 20 – Voti contrari: n. 8 (Azzarone, Capuano, Ciullini, 
Deleidi, Galbusera, McGrath, Proietti, Sblendido). 
 
Il  Presidente Sorrentino ne fa la proclamazione. 
 
Il Presidente Sorrentino invita il Consiglio a dichiarare immediatamente eseguibile, ai sensi dell’art. 33, 
comma 6 del Regolamento dei Municipi, la deliberazione testé adottata. 
  
Risultano presenti in aula  il Presidente del Municipio Piscina e i seguenti n. 19 Consiglieri: 
Arbizzoni, Caligaris, Capobianco, Capra, Colantuoni, De Riva, Locanto, Luppi, Nava, Novaresi, Perazzi, Pizzi, 
Progetto, Rovina, Ruggeri, Sblendido, Sorrentino, Torrente, Truppo.  
Risultano assenti i seguenti n. 11 Consiglieri: Azzarone, Canino, Capuano, Ciullini, Deleidi, Galbusera, 
Gandolfi, Locatelli, Mammino, McGrath, Proietti. 
 
Il Presidente Sorrentino pone in votazione l’immediata esecutività. 
Al riscontro dei voti (scrutatori i Consiglieri: Luppi, Perazzi), risulta approvata all’unanimità dai 20 Consiglieri 
presenti. 
 
Il Presidente Sorrentino dichiara  la deliberazione immediatamente eseguibile. 

 
Il Presidente Sorrentino invita ora il Consiglio a proseguire nella trattazione del punto all’o.d.g. con la 
trattazione dell’ordine del giorno presentato dal Cons. Alberto Proietti. 
 
Il Cons. Proietti illustra la proposta di ordine del giorno (All. D). 

 
Cons. Ciullini: crede che l’ordine del giorno sia assolutamente condivisibile per dare il segno che secondo il 
Municipio 2 è indispensabile che l’Amministrazione Pubblica si faccia carico della grave situazione della 
manutenzione scolastica. Ricorda che l’ANCI ha denunciato il taglio del rimborso IMU-TASI ai Comuni che 



vorrebbe essere effettuata dal Governo con la manovra di bilancio. È importante che Comuni, Regioni e 
Stato si facciano carico di questa situazione.  
 
Pres. Piscina: questo accordo è stato stipulato a settembre e quindi molto recentemente. Difficilmente 
perciò verrà rivisto. Sono stati messi a disposizione fondi per un miliardo, cosa mai fatta prima. Al di fuori di 
questo miliardo è evidente che non ci siano fondi ulteriori. Avrebbe preferito un ordine del giorno condiviso 
che chiedesse di riversare risorse esistenti, ad esempio per la riqualificazione di via Idro, per le scuole. 
 
Cons. Perazzi: rimane basita perché è un ordine del giorno condivisibile, ma solo di facciata. È ovvio che la 
scuola pubblica avrebbe bisogno di più fondi, ma è strumentale perché non porterà a nulla. Serve a 
giustificare il Comune che non investe risorse nella cura delle scuole, ma pensa ad abbellire la città con 
progetti come quello dei navigli da milioni di euro.  
 
Cons. Mammino: il tema è di importanza fondamentale, ma l’ordine del giorno risulta propagandistico e 
strumentale. 
 
Cons. Deleidi: si tratta di un ordine del giorno condivisile aldilà delle polemiche. È una direzione in cui è 
giusto andare.  
 
Cons. Novaresi: considera questo ordine del giorno un episodio molto interessante perché mostra un 
atteggiamento specifico della sinistra rispetto il territorio. 
 
Cons. Colantuoni: ricorda l’emendamento che è stato ritirato e ritiene che questo ordine del giorno ne sia 
una riproposizione. In entrambi i documenti legge una critica per i pochi stanziamenti di fondi alla 
manutenzione delle scuole. Tendenzialmente non vede motivi per essere in disaccordo. Ha dubbi sul reale 
potere da parte del Comune di trattare con Regione e Governo Italiano. 
 
Il Presidente Sorrentino pone in votazione il documento in oggetto 
 
Risultano presenti in aula  il Presidente del Municipio Piscina e i seguenti n. 15 Consiglieri: 
Arbizzoni, Azzarone, Capuano, Ciullini, Colantuoni, Deleidi, De Riva, Galbusera, McGrath, Novaresi, Proietti, 
Ruggeri, Sorrentino, Torrente, Truppo. 
Sono assenti   i seguenti n. 15 Consiglieri: Caligaris, Canino, Capobianco, Capra, Gandolfi, Locanto, Locatelli, 
Luppi, Mammino, Nava, Perazzi, Pizzi, Progetto, Rovina, Sblendido. 
  
Al riscontro dei voti (scrutatori i Consiglieri: Deleidi, Proietti),  raggiunge il seguente esito: 
Presenti: n. 16  – Votanti: n. 16 – Voti favorevoli: n. 14 – Voti contrari: n. 2 (Piscina, Truppo). 
 
Il  Presidente Sorrentino ne fa la proclamazione. 
 
Esauriti gli argomenti all’o.d.g. il Presidente del Consiglio di Municipio 2, Carlo Sorrentino, dichiara chiusa la 
seduta alle ore 22.09. 
 
 
 

Il Segretario Il Presidente del Consiglio del Municipio 2 
Gabriella TONELLO Carlo SORRENTINO 

 


